

AVISO

La sub-dirección de la compañía de seguros EL AGUILA se ha trasladado al Muelle de Calderon, número 4, escritorio.

Ecos políticos.

Dice nuestro corresponsal en su carta de ayer: «De la cuestión del ferrocarril del Pirineo central pasando por Canfranc, según mis informes, que tengo por fidedignos, se ocupará el gobierno en el primer Consejo que se celebre, inmediatamente que regrese su presidente señor don Antonio Cánovas del Castillo.»

Dícese, por quien debe saberlo, que la idea de la concesión de dichas vías ha tenido siempre partidarios en el seno del gabinete, si bien no creyeron nunca que la resolución debía precipitarse, sino que por el contrario, dada la importancia y trascendencia del asunto, consideraban conveniente oír la opinión de todos aquellos cuerpos consultivos, con el fin de proceder con el mayor acierto posible.

Y por lo mismo que estaban tan bien dispuestos los indicados partidarios de la repetida línea, sienten que algunos impacientes se hayan precipitado a promover en todo Aragón el movimiento de que dan cuenta los periódicos, el cual pudiera tomarse como una imposición al ministerio.

Pues que no se hubieran movido los aragoneses, y a ver lo que hubiera pasado. Por lo pronto ya se manifiestan inclinaciones en el ministerio a no resistir en el asunto de la concesión de la línea.

En diciendo que los aragoneses se empeñan en una cosa... se acabó.

En, ya desapareció toda la gravedad que se había dado al decreto sobre el ceremonial en la parte relativa al título correspondiente al nuevo vástago.

Los periódicos ministeriales han echado sobre sí la colosal y difícilísima tarea de hacer terminantes aclaraciones al decreto en cuestión, y si bien no consiguen convencer a nadie de que había más interpretación que la dada en las palabras en que aquel estaba concebido, el hecho es que, según las aclaraciones de la prensa ministerial, el vástago que se a luz la reina Cristina, será princesa o príncipe de Asturias, según sea hembra o varón respectivamente.

El gobierno, por medio de la prensa ministerial, ha dicho al país aquello de «Donde digo digo; no digo digo, que digo Diego.»

Un colega democrático, que en este asunto no es de los que se han mordido la lengua, dice a este mismo propósito lo que sigue: «¿Qué hay del decreto?»

Esta era anoche la pregunta obligada en los círculos políticos.

La Correspondencia fue la troma por cuyo enroscado tubo cantó el ministerio la gran palinodia.

«¿Qué había de haber pensado el gobierno, exclama con asombro graduado el colega noticiero, cómo podía haber entrado en su ánimo de la augusta señora que ostenta el título de princesa de Asturias lo siga conservando? ¿Honní soit qui mal y pensé?»

«Pero hay gentes mal pensadas, amigo. Y El Correo, de cuyo ferviente dinamismo, pasión por la causa de la monarquía constitucional, etc., etc., nadie duda, piensa que a poco que se sonde la cuestión «se tropieza ya con fibras delicadas del alma (¡ay!) ya con precedentes irrefutables, ya con hipótesis espantables (¡Jesús!), ya con absurdos repugnantes.»

Nosotros nos permitimos la sobriedad estórica de no quebrarnos poco ni mucho la cabeza con estos misterios.»

A nosotros no nos extraña la palinodia ministerial.

«Es más; desde que supimos todo lo que ocurría con motivo del decreto, la esperábamos, leamos en El Independiente: «Ha regresado a Madrid de su expedición a Galicia, nuestro estimado amigo particular Sr. D. Antonio Cantero, Diputado de la mayoría y propietario de El Figaro, periódico democrático y algo más.»

«Un diputado de la mayoría propietario de un periódico democrático? Pues no diga usted más! Ya se aclaró el bu-»

dicho, todos, han hablado y hablan estos días de la circular dirigida por el Sr. Pi y Margall a sus amigos políticos, tergiversando de varios modos y deduciendo de la misma que el jefe de la democracia histórica rechaza todo género de coalición con las demás fracciones democráticas.

Interesa sin duda a los diarios del gobierno simular que han creído que esta es la actitud del Sr. Pi y Margall respecto a la coalición, es decir, la negativa absoluta a toda inteligencia con las demás fracciones de la democracia; pero como no es así, ni lo ha sido nunca, nuestro apreciable colega La Union, que conoce, como nosotros conocemos también, el pensamiento político del Sr. Pi, se encarga de explicarle con la claridad que nuestro querido colega acostumbramos.

He aquí lo que dice La Union y lo que nosotros confirmamos:

«Nuestro respetable amigo no ha rechazado ni rechaza hoy la inteligencia entre los distintos partidos de la democracia para la defensa de los principios en intereses comunes; condensa, si, y rechaza con todas sus fuerzas la confusión, la amalgama absurda, el caos que resultaría de mezclar sin concierto colectividades políticas que no profesan idénticos principios ni sostienen en todo igual doctrina. En este sentido está escrita la circular a que El Correo, El Tiempo y algunos otros colegas se refieren: en el mismo estaba concebida la carta del Sr. Pi a los demócratas históricos de Barcelona. Nada hay aquí que sea nuevo; nada que se señale, como los diarios conservadores pretenden, una disidencia en el campo de la democracia.»

El Sr. Pi sostiene hoy, como sostenía ayer, que es necesario que los partidos democráticos se organicen por sí, independientemente unos de otros y contando solo con sus propios elementos. Organizados así, ni ha rechazado, ni rechaza las inteligencias que sean convenientes o necesarias, entre unos y otros, para defender intereses comunes. Eso es todo.»

Creemos que los diarios ministeriales no insistirán en sus erróneas afirmaciones en vista de las declaraciones precedentes. Y si insisten... peor para ellos.

Venia diciéndose hace días, con referencia a un telegrama de los Estados Unidos, que el famoso guerrillero Calixto García se había presentado incondicionalmente a indulto.

El gobierno, sin embargo, no tenía noticias oficiales de este suceso, y el ministro de Ultramar se disponía ya a preguntar al capitán general de Cuba, cuando antes de ayer se recibió un telegrama de este confirmando que, en efecto, se había presentado a las autoridades el titulado mayor general de la insurrección filibustera Calixto García con Fonseca y otros tres más.

Es verdaderamente particular que el gobierno no tuviera noticias oficiales de la presentación de dichos insurrectos hasta mucho después de haberse recibido telegramas particulares dando cuenta de lo ocurrido.

Y el asombro sería mayor aun si resultaran exactos los rumores que han corrido por Madrid, según nuestro corresponsal nos comunica en la última hora de su carta de ayer, de que Calixto García y Fonseca, entregados a nuestras tropas incondicionalmente, porque no tenían otro remedio, habían sido sometidos a un consejo de guerra verbal y condenados a ser pasados por las armas.

Nos resistimos a dar crédito a esta noticia, y esperamos a verla confirmada antes de hacer sobre ella ningún género de apreciaciones.

De La Union: «Según leemos en un periódico de Valencia el general Serrano, rindiendo una vez más culto a sus aficiones liberales, se felicita de la actitud que, al parecer, van tomando sus antiguos correligionarios, de la cual espera felices resultados.

Rescindiendo de la causa que motiva la felicitación del duque, y que no es otra que las declaraciones de Balaguer, parecemos que nadie debe extrañarla con el calor que hace estos días, pues sabido es que durante la campaña es cuando más se exalta el general Serrano.

Afortunadamente para los conservadores le calman en seguida las brisas del otoño.

Y le dejan aterido las nieves del invierno.

SECCION EXTRANJERA

(DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO)

Estados Unidos

Según un telegrama de Washington que

publican los periódicos, el gobierno norteamericano dirigirá una nota a su representante en Madrid sobre el asunto relativo al reconocimiento hecho en varios buques mercantes de los Estados Unidos por los cruceros españoles que vigilan las Costas de Cuba.

Este documento no será comunicado hasta tanto que no se reciban los detalles oficiales que el gobierno ha pedido a las autoridades de los puertos de los Estados Unidos.

Francia

Los periódicos intrasigentes franceses publican violentos artículos contra los republicanos templados sosteniendo que los amnistiados no deben gratitud alguna a los que les han abierto las puertas de la patria.

El órgano de Rochefort ataca duramente la institución del Senado.

Ha habido grandes tormentas en el Mediodía de Francia.

Se cree que a mes próximo el gobierno, que considera sancionada su política por el resultado de las últimas elecciones llevará a cabo la completa ejecución de los decretos contra las corporaciones religiosas.

(DE NUESTRO SERVICIO POSTAL)

La situación económica

Es verdaderamente notable y sin ejemplo en la historia el movimiento ascensional en sentido republicano que se produce en Francia desde hace diez años. En cada período electoral se obtiene un nuevo triunfo, y los monárquicos de todos los matices quedan rechazados.

Todos estos progresos políticos permiten al país desenvolverse con más calma y seguridad sus intereses materiales, impulsando la industria y aumentando las vías de comunicación.

Por todas partes los labradores, satisfechos del orden y de la paz que gozan, dan sus votos soberanos a los hombres que defienden los principios republicanos.

Al mismo tiempo, la razón se abra paso entre los obreros y la libertad prueba sus beneficios, produciendo el admirable movimiento de resistencia contra los medios violentos que los trabajadores acaban de reprobar. Es un espectáculo notabilísimo el que ofrece la democracia republicana, digno de consignarse en la historia.

Brindis de M. Paul Bert

En un banquete dado en el Yonne al inaugurar una escuela de niños y adultos, M. Bert, diputado, ha pronunciado el siguiente brindis:

«Bebó a la salud de los jesuitas.—Desde luego porque la aplicación de los decretos que los ha arrojado del territorio francés ha provocado, en el seno de la magistratura, por sus numerosas dimisiones, una depuración que para realizarse habiéramos podido esperar mucho tiempo, si había de llevarse a cabo por la iniciativa del gobierno y además porque en medio de la desaparición de los partidos monárquicos, la opinión pública se ha dividido en dos corrientes claramente determinadas; la corriente jesuitica y la anti-jesuitica o republicana:»

«Ahora la situación política de Francia es clara y neta, y en adelante el terreno electoral no tendrá más que estas dos enseñas: bandera blanca ó bandera de los jesuitas; bandera tricolor ó bandera de Francia y de la república.»

Una comision española.

Ha llegado a París una comision de médicos y cirujanos españoles con el objeto de estudiar los progresos realizados en nuestro servicio de sanidad. Esta comision, despues de haber visitado nuestros principales hospitales militares, irá a Londres y otras capitales de Europa.

Un robo atrevido

Una casa de banca envió al Sello, calle de la Banca, tres de sus empleados, encargados de seis mil obligaciones de Tunez. Estos valores, representando un número igual de obligaciones nuevas, debían sufrir el taladro de costumbre.

Llegados al Sello se repartieron el trabajo. Los valores divididos en doce paquetes de quinientos cada uno, estaban encerrados en un carrito conducido a brazo. Uno de los empleados se quedó al lado del carro, mientras los otros dos llevaban los paquetes a la ventanilla de la oficina. El empleado del Sello los ponía en orden en la tabla.

En el momento en que el trabajo tocaba a su fin, se adelantó hácia sus compañeros el empleado que estaba en la ventanilla con el ob-

jeto de declarar la operacion. Al volver lo que estaban en el carro, ya desocupado, notaron la falta de un paquete, que representa próximamente un valor de ciento cuarenta mil francos.

Durante la operacion habian entrado tres individuos de acito inglés a pedir cambio de un billete de mil francos. Habiéndose dicho que allí no se cambiaba la moneda, quisieron comprar sellor de correos, que tampoco les fueron vendidos. Sin insistir desaparecieron. La falta del paquete ha coincidido con esta visita.

Un doctor Tanner en Francia

Un jóven médico de Lyon acaba de hacer una apuesta a que permanecerá quince días sin tomar alimento alguno.

La apuesta es de cien luises; pero si la mucosa estomacal del doctor X... se niega a prestarse a este ayuno exorbitante, se verá obligado, según la apuesta, a pagar cien francos por cada día que falte, sin perjuicio de los cien luises. El ayuno ha debido comenzar el martes por la mañana y deberá prolongarse hasta el lunes 16 de Agosto a las nueve de la noche.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 6 de Agosto de 1880.

Muy señor mío: Distan mucho de haberse terminado las impresiones que produjera el decreto sobre el ceremonial que ha de observarse cuando el alumbramiento de la reina; diríase, al contrario, que aquellas aumentan a medida que, con el transcurso de las horas, se mide en toda su extensión é importancia. Ya he dicho, y repitan a una todos los periódicos, que, ostensiblemente al menos, tiende a hacer profundas innovaciones en la tradición por lo que respecta a los herederos de la Corona, y por lo mismo no se comprende lo que ha pasado ni a qué sentimientos ó consideraciones ha obedecido el Sr. Cánovas. Pero de ello se destaca otra consideración importantísima: siendo como es de tanta trascendencia el decreto, ¿fue este acordado en Consejo de ministros? ¿Tiene la aprobación de todos los ministros responsables?

Ayer fué día de grandes murmuraciones y no menos grandes cáculos, y en todos ellos, contra la general costumbre, no se abonaba poco ni mucho al Sr. Cánovas, que se supone haber sido muy desgraciado en la ocasión presente. Se suponía que, llevado de la superioridad personal que ostenta y que amigos y adversarios le reconocen, había expedido el referido real decreto sin acuerdo previo del Consejo, de resultas de lo cual, como a los consejeros responsables les había cogido de sorpresa, sorprendentes también, por lo variadas y heterogéneas, eran las contestaciones que se veían obligados a dar a las muchísimas preguntas que al asalto se les formulaban.

Análogas manifestaciones se han observado en los periódicos ministeriales. Como les ha sucedido lo que a los ministros que no estaban preparados y les ha sorprendido el peso de la opinión pública que en masa anatematiza la última producción del Sr. Cánovas en abierta oposición con otra suya de 1875, más que órganos de una sola comunión, se parecen a los de Móstoles por lo discordantes, y diríase que giran según la impresión que les comunican los ministros con quienes tienen más conexión ó preponderancia.

A más de esto, hay una circunstancia especial; ni uno solo de ellos abona el tal decreto, lo que prueba que, por lo menos, la cosa es muy dudosa ó que temen herir muy altos respetos, en cualquiera de cuyos casos queda demostrado ipso facto que, por esta vez, no ha presidido en el Sr. Cánovas el don del acierto. Otra circunstancia atendible; el mismo colega que se había atrevido, si no a defenderlo en absoluto, a hacer alguna que otra variación favorable, La Correspondencia de España, vuelve anoche por sus pasos y dice que ya sea varón, ya sea hembra, el inmediato sucesor a la corona llevará el título de príncipe de Asturias. Como V. verá, esto es pura y simplemente confusión sobre confusión. Y suponiendo que sea exacta la versión de La Correspondencia, para mí muy dudosa, ¿no valía más haber meditado el decreto antes de darlo?

Lo que yo creo es que se ha dado con verdadero conocimiento de causa y que a algo obedeció cuando el Sr. Cánovas no ha temido afrontar la responsabilidad que puede herir muy altos cuanto respetables sentimientos; que si así no fuera, no andarían divagando los ministros ni la prensa ministerial en busca de una explicación plausible capaz de atenuar la impresión dolorosa que ha causado en todos

los círculos, tanto políticos como privados. Qué más; prueba de que esta, lejos de haber cedido ha aumentado cuando el mismo Romero Robledo, no pudiendo sustraerse al asedio que le han puesto para que manifestara el alcance de tan importante resolución, todo el día de ayer ha estado comunicándose telegráficamente con el Sr. Cánovas; y bien que se considere no haber términos hábiles para salir del atolladero es con todo opinión general que *La Correspondencia* de esta noche dará la última versión sobre tan importante problema, que, lo repito, no se atreverán a resolver de plano los más afamados doctores en derecho constitucional. Figúrese, pues, el interés con que se esperará *La Correspondencia* de esta noche y el afán con que va a leerse.

De todos modos, me afirmo y ratifico en lo que le manifesté en mi anterior, es á saber; que el gobierno ha planteado un problema difícil por virtud del cual la opinión se está agitando muchísimo; que en su concepción ha sido poco feliz Cánovas; que las oposiciones lo explotarán á su favor, y que con esto y el ferrocarril por Canfranc de resultados del que es posible que la gente ministerial de allí se pase, presidida por el general Moriones, con armas y bagajes á los fusionados, puede mañana verse el gobierno en grave apuro, aun para antes de abrirse las Cámaras, en cuyo caso será gordo el ruido que se arme.

En tanto, el general Martínez Campos se prepara para hacer hincapié en este punto y se supone que será enérgicamente apoyado por sus compañeros de directorio todos los cuales dicesse que dan al asunto suma gravedad é importancia.

Y menos mal que el gobierno puede ostentar honrosos títulos con el alza de los valores y la paz de Cuba que parece ser un hecho con la sumisión incondicional de Calixto García: que si tal no hubiere, no sé yo lo que sucedería á estas horas con la atmósfera terrible que se ha levantado. Al fin algo había de ser.—F.

Noticias.

Hé aquí el programa del concierto que ha de celebrarse esta tarde en el Casino del Sardinero:

Primera parte.

- 1.º *Campanone*, óverture—Mazza.
- 2.º *Al pié de la reja*, Serenata—Carreras.
- 3.º *Fantasia de Roberto el Diablo*—Mejerbeer.

Segunda parte.

- 4.º *Danza de Vacantes*—Gounod.
- 5.º *Primera Lágrima*, melodía—Marqués.
- 6.º Variaciones humorísticas sobre motivos del *Mambriú*—Teresa Milanollo.
- 7.º *Veladas del Sardinero*, tanda de walses, primera vez—Heras.

Durante la tercera decena del próximo pasado mes de Julio se registraron en este juzgado municipal 55 nacimientos, 43 defunciones y 7 matrimonios. De estos 5 se celebraron entre soltero con soltera y 2 entre viudo y soltera.

El cónsul de España en Londres participa que Adolfo Canales, natural de esta ciudad, soltero, de 35 años de edad, de oficio saestre, falleció en aquella capital el 5 de Abril último, dejando á su fallecimiento 5 libras esterlinas, 14 sueldos y un dinero.

La función de prestidigitación y gimnasia celebrada anoche en el café Brillante, fué muy del agrado de la concurrencia.

Hoy se repetirá el espectáculo y es presumible que con tal motivo esté muy animado aquel café.

Nuestro corresponsal noticiero de Madrid nos dice lo siguiente:

«Entre los palaciegos vuelve á hablarse de la posibilidad de que en la segunda quincena de Setiembre próximo emprenda el rey una breve excursión por las provincias del Norte.

De *El Irurac bat*, de Bilbao: «Las escasas personas que circulaban á las doce en punto de anteañoche por el Boulevard, tuvieron ocasión de admirar un espectáculo sorprendente.

Rasgando las apiñadas nubes que cubrían el cielo apareció un magnífico bólido por la parte Nordeste, á media distancia entre el zenit y el horizonte, y con rapidez vertiginosa recorrió una trayectoria casi horizontal hasta perderse tras de una nube hacia el Noroeste. El bólido despedía una hermosa luz azul claro, tan brillante que iluminó por breves momentos el oscuro y nublado cielo con una intensidad casi igual á la del día.»

Dice el mismo apreciable colega: «Ha sido detenido en Ohandiano, y puesto á disposición del alcalde de dicha villa, un joven de 13 años de edad, que dice llamarse Fernando Soto, natural de Custó (Santander) y que se ha fugado de la casa de su tío don Fernando Soto, de Santander, donde le tenían recogido por fallecimiento de sus padres.

El ingeniero D. Sebastian Prieto de Oroña,

residente en Cádiz, ha ideado el medio de suspender instantáneamente la rotación de todas las ruedas de un tren y convertir á este en un inmenso trineo, que se deslice con toda la dificultad opuesta por su enorme peso y el proporcionado rozamiento contra los carriles, mediante un sistema de válvulas en que actúa el vapor de la máquina y está en mano del maquinista peder abrir y cerrar con la misma rapidez con que hace funcionar el silbato de la locomotora.

Hoy, como todos los domingos anteriores, se celebrará un baile en el jardín titulado *Las Brisas del Sardinero*, y otro, por la noche, en el *Café del Sur*.

Suponemos que ambos estarán muy animados.

Se halla hospedado en uno de los hoteles del Sardinero, el distinguido publicista don Teodoro Guerrero.

A fines del mes actual llegarán á esta población, con objeto de dar algunos conciertos, las notables y aplaudidas hermanas señoritas Ferini.

Como habíamos anunciado, dentro de breves días llegará á esta capital el capitán general del distrito, Sr. Moltó, despues de haber pasado revista á las tropas que guarnecen la plaza de Santoña.

De once de la mañana á una de la tarde se celebrará hoy un concierto extraordinario en el café del Ancora, bajo el programa siguiente:

- 1.º *Sinfonía de Semiramis*—Rossini.
- 2.º *La primera Lágrima*—Marqués.
- 3.º *Souvenirs de Bellini*, fantasía para violín—Artot.
- 4.º *Final segundo y credo del Polinto*—Donizetti.
- 5.º *Ave Maria*—Schubert.
- 6.º *Esperanza*, (walses)—Metra.

El concierto ordinario, dará principio á las ocho y media de la noche, ejecutándose en él variadas piezas del escogido repertorio que poseen los Sres. Gonzalez y Jimeno.

La comision nombrada para elegir en la provincia las amas de lactancia para el vástago que dé á luz la reina se hospedará en la fonda del Comercio.

Las personas que se crean con las circunstancias que para el caso se requieren, pueden presentarse al reconocimiento de dicha comision.

Las aspirantes deben proceder de una localidad sana; han de tener de 21 á 26 años; han de ser de complexion robusta y de buena conducta moral, y han de estar criando al segundo ó tercer hijo, es decir, han de haber tenido á lo más otro ú otros dos partos. La leche debe ser de 18 á 90 dias.

Tambien es condicion indispensable la de no haber criado hijos ajenos y la igualmente que esté vacunada en su infancia y tambien su marido, y que así la una como el otro y las familias de ambos no padezcan ni hayan padecido erupciones ó enfermedades habituales de la piel.

Los maridos no han de pasar de 30 años de edad y su ocupacion ha de ser exclusivamente la del cultivo de la tierra.

El dia 21 del corriente se celebrará en el ayuntamiento de Arnoero una subasta para la enagenacion de 100 piés de roble y 5 de encina, que precisa cortar en el pueblo de Castillo para la construccion del camino de Argoños al citado pueblo.

Mañana por la tarde tocará en la plazoleta del Sardinero la banda de música de la Caridad, ejecutando las piezas que se expresan á continuación:

- Paso doble, *El Español*—L. Martin.
Mazurka, *Los Baños de Diana*—Juarranz.
Polka, *Le Verre in Main*—Fahrbach.
Melodía, *Pietà Signore*—Stradella.
Tango, *Ecos del Alma*—R. Roig.
Paso doble, *Treviño*—Pintado.

Los periódicos portugueses excitan á su gobierno para que intervenga con solicitud y energía en el asunto de la muerte de la joven portuguesa, que apareció ahogada en las inmediaciones de Sevilla.

A *Democracia* copia algunas líneas de las publicadas por nosotros sobre el asunto, y dice que las naciones que no saben defender la vida y los intereses de sus conciudadanos en el extranjero, no merecen el nombre de naciones.

En el mismo sentido se expresan *O Diario Manhá* y *O Diario das Noticias*.

Ya nos figurábamos nosotros que el asunto traería larga cola.

Una anécdota curiosa. Augusto II, elector de Sajonia, rey de Polonia é hijo de Augusto I, hizo un viaje á Viena siendo príncipe, donde trabó una íntima amistad con el archiduque, emperador más tarde, José I. Los dos eran cazadores y muy aficionados á los ejercicios corporales. Esta ana-

logía de gusto les hizo inseparables. Raramente se veía al uno sin el otro. Vivieron mucho tiempo en esta intimidad, pero un día notó el príncipe de Sajonia cierta frialdad en el trato del archiduque. Obligado este á explicar los motivos resistió mucho tiempo; pero, cediendo al fin á las instancias de su amigo, le dijo:

«El cielo es quien quiere que nos separemos. La religion que profesas es sin duda la causa. (La familia reinante en Sajonia no habia abrazado todavía la religion católica.) Hace ya mucho tiempo que todas las noches me ordena un ángel que me separe de tí. He creído que era un error de mis sentidos ó el efecto de un sueño, pero ya no me es permitido dudar que tal es la voluntad del cielo. Resistir más tiempo sería una falta de fé y un acto de rebeldía.

Yo respeto tanto como tú, dijo Augusto, semejante orden y estoy dispuesto á obedecerla, por rigurosa que sea; pero antes acuérdate una gracia.

¿Cuál?
La de que yo mismo oiga la orden que rompe los lazos de nuestra amistad. Permíteme que pase esta noche oculto en tu alcoba sin que nadie se entere.

El archiduque consintió y á la caída de la tarde su amigo se ocultó detrás de un tapiz en un rincon de la alcoba.

A media noche apareció la vision y volvió á renovar la orden. Entonces el príncipe de Sajonia, saliendo precipitadamente de su escondite, cogió al mensejero celeste, abrió una ventana y lanzándole al aire le dijo: «Si eres un ángel volarás.»

Al día siguiente se encontró debajo de la ventana un jesuita aplastado.

Los periódicos de Zaragoza del dia 4 vienen orlados y consagrando entusiastas artículos y poesías, para conmemorar el glorioso aniversario del dia en que los bizarros hijos de aquella heroica é inmortal ciudad sellaron con su valor y su sangre una de las páginas más gloriosas del poema de nuestra independencia, rechazando á las masas francesas, despues de un largo y terrible sitio y de un asalto formidable.

El *Pall Mall Gazette* publica los detalles de una entrevista de su corresponsal con los padres de Gambetta.

El señor Gambetta, padre, es un anciano de lengua cabellera blanca como la nieve; tipo enteramente italiano; ojos muy vivos; mirada penetrante; pero hombre de costumbres modestas y que no da á conocer en su trato que aspire á ninguna posicion elevada. Se halla muy satisfecho de vivir una existencia modesta y oscura.

La madre del presidente de la Asamblea tiene en sus facciones una gran semejanza con las de su hijo; pero en su modo de ser y vivir, es todavía más modesta, si cabe, que su esposo. El palacio Boston es demasiado suntuoso para ella; «no me hallo en medio de tanta grandeza», dijo á su hijo que se apresuró á ofrecerle aposento en él, tan luego como llegó á Paris; así es que tomó una modesta habitacion en la *Chaussée d'Autin*, de donde no sale, y en la que recibe diariamente la visita de su hijo, que profesa el más entrañable cariño y profundo respeto á sus padres.

Se halla en el Sardinero, tomando baños de mar, la distinguida y simpática dama joven señorita D.ª Antonia Contreras.

Sobre el horroroso incendio ocurrido á dos léguas de Almadén, sitio denominado *Corral de Sancho*, dice un periódico de aquella localidad:

«Este fuego horroroso ha durado dos dias próximamente, abarcando en una faja de un kilómetro de ancho todo el trayecto que hay desde el *Corral de Sancho* hasta las cercanías de Saceruela, cuya longitud se extiende en unos diez kilómetros.

«Han ardido los montes del Valle de los Maderos, los de San Carlos y la Humberia de la Higuera, y se calcula en 87.812 litros los cereales abrasados por las llamas.

Con este motivo, y para remediar lo posible las pérdidas ocasionadas por el fuego, se ha abierto una suscripcion que encabeza el ayuntamiento con 250 pesetas.

En Utiel han desenterrado á un ermitaño que dormía tranquilamente en su sepulcro desde hace 300 años, y el cual ha aparcido como el dia en que le enterraron. Dicho se está que con tan plausible motivo ha empezado la romería de todos aquellos pueblos que acuden á ver al santo.

Si siguen los conservadores en el poder no nos faltarán espectáculos de esa clase.

Seccion Mercantil.

Santander 8 de Agosto de 1880.

A medida que se va haciendo sentir el mal estar consiguiente á las crisis que atraviesan los tres manantiales de produccion, agricultura, industria y comercio, aumentan las cuestiones de en cuál de ellos reside el mal que lamentamos y á cuál de ellos debe darse preferencia. ¡Lamentable pérdida de tiempo! Los

tres se hallan tan íntimamente ligados entre sí y los tres contribuyen á la ventura de los pueblos, facilitándoles las cosas materiales que les sirven para satisfacer sus necesidades, aumentar sus goces y hermosear su vida de tal modo que si uno decae ninguno de los otros puede prosperar, y de tal modo se encaminan al mismo fin, que es la produccion de la riqueza, que, como dice un economista inglés en la revista de Edimburgo, «ha llegado á ser tan imposible determinar quién alimenta y quién viste á la sociedad, como señalar en una fábrica de aileres llena de operarios cuál de ellos es quien los hace; porque si se dice que el labrador es el que la alimenta, se responderá que los frutos de la labranza no pueden servir á la nutricion del hombre sino despues de haber pasado por manos de la industria, y poco sirviera esto, si el comercio no los transportara y distribuyera. En un sistema tan complicado es claro que todo trabajo tiene el mismo efecto, que es aumentar el capital comun, y seria un vano empeño el de querer indicar el resorte que produce el movimiento, cuando es efecto general de la combinacion de todas las piezas del mecanismo.» Tiene razon la *Revista de Edimburgo*. Lo que hay de verdad es que el mal existe, que le sufrimos, y que el encargado de curarle le presta poca atencion ocupándola toda en cosas más valdies, corriendo el riesgo de que cuando el mal aumenta y se la preste, sea ya incurable.

Entre tanto y aunque sea alesteando, vamos á examinar brevemente el estado del mercado durante la semana que acaba hoy.

Harinas. Hasta última hora hemos tenido esperanza de poder señalar alguna venta en este artículo; pero aquellas han quedado defraudadas, pues nada cierto hemos podido aprender sobre la que se decía haberse concertado de unos 3.000 sacos de primera marca muy justamente apreciada, á la hora de cerrar este número. Creemos poder ser más afortunados en la revista próxima.

El aspecto del artículo, por lo demás, en nada ha variado; muchas ganas de vender (pero con pretensiones en el precio) por parte de los vendedores, y mucho retraimiento por parte de los compradores.

Maiz. Se repartió el completo del cargamento por *Canick*, unas 11.000 fanegas á 32 1/2 reales la fanega con saco. La circunstancia de ser amarillo puro ha hecho que los compradores le den la preferencia.

De los otros dos cargamentos (amarillo, con algunos granos blancos) que hay en puerto, se han facturado para fuera varias partidas á 31 reales las 87 libras sin saco.

Azúcares. Llegó á nuestro puerto el vapor-correo *A. Lopez* con 456 cajas y 50 sacos, que ya se están despachando para Bilbao, y 300 cajas dorados para nuestra plaza, que se vendieron seguidamente de presentarse las muestras. Como se cerrarán con la reserva de costumbre, no nos es posible dar el precio que alcanzaron.

De los cargamentos, en manos de una principal casa recibidora, se ha vendido tambien y con igual reserva otra partida, clase surtida, y cremos está en trato otra nueva de la misma procedencia; veremos si para la próxima semana se realiza y nos es posible conocer el precio.

Cacaos. Han entrado de Cuba 500 sacos, que pasan al almacen del recibidor. De las existencias en plaza se han cruzado entre almacenistas unos 100 sacos Guayaquil y no conocemos más operaciones en las diferentes clases y surtidos de la plaza.

Aguardientes. Sin operaciones despues de la venta de 60 barriles de *espíritu* á 56 reales, que nos parece corresponden á la anterior semana.

El café, los cueros, el bacalao, el aceite, el arroz y el *jabon* no suministran dato alguno en la presente semana que merezca la pena de publicarse; por lo cual damos fin á la revista con las siguientes notas de exportacion por nuestro puerto:

Exportacion de harinas para América.—1.500 barriles y 1.500 sacos por vapor *Federico*.

Exportacion de harinas para la Peninsula.—2.659 sacos y 100 barriles.

Exportacion de maiz para la Peninsula.—300 sacos.

Importacion.—Azúcar, 817 cajas por *A. Lopez*, de la Habana, y 133 id. por *M. Perez*, de Barcelona.

Cacao, 500 sacos, por *Santiurde*, de Santiago de Cuba.

Aguardiente, 300 bocoyes por id. de id., y 2.000 barriles por *Brothen*, de New-York.

Maiz, 330.622 kilogramos por id. de id., y 435.106 id. por *Canik*, de Filadelfia.

Bacalao, 135.800 id. por *Kenna*, de Jhorshaan.

Aceite, 50 pipas, por *Hispalis*, de Sevilla.

Jabon, 31 cajas por *Maria*, de San Sebastian.

Ledesma 5 de Agosto de 1880.

Precios del mercado de hoy, Trigo, de 43 á 47 rs. fanega.

Centeno, de 24 á 25 id. id.
Cebada, de 18 á 20 id. id.
Algarrobas, de 21 á 22 id. id.
Garbanzo, de 110 á 110 id. id.
El Corresponsal.

Pacotilla:

Segasta continúa en Panticosa pasando una existencia deliciosa, pues, según dicen los corresponsales, se prueban bien las aguas minerales. Para dichos por completo ser el único que le falta es el Poder; pero antes de llegar á sus escaños tiene que ir á bañarse muchos años. (Ay, si tan largo el plazo le ponemos, el rey, el burro y yo nos moriremos!

En Valladolid una mujer sacó un niño del útero para simular un parto. La simuló, en efecto, con muchísima perfección pero hubo un pequeño detalle por el cual descubrió la estratagema.

Vamos á ver. ¿Por qué dirán ustedes que lo ganarse cinco duros que una empresa aquella ciudad regala á sus operarios cuando dan á luz las mujeres de estos falsifican el parir por cinco duros coger...

Leo que un ingeniero, ha ideado el medio de convertir un tren en trineo. ¡Vaya una cosa, hombre! Todos los días y en todos los ferro-carriles de España, resulta al tren convertido en tortilla.

Se ha escapado una monja de Manresa y ha sido detenida. ¡Una sor... presa! ¿Y por qué se ha querido así escapar? ¿Cualquier día lo van á declarar!

La junta de erección de la estatua de Velarde no ha podido celebrarse por falta de concurrentes.

¡Andal! ¡Como en el ayuntamiento! ¡Aquí todos, queriendo ser iguales, imitan á los Padres concejales!

TELEGRAFÍA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 7 (5 t.)

Con motivo de los temporales han crecido notablemente los ríos en Aragón, habiendo grandes inundaciones en Ayerbe.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado de los asuntos ordinarios.

Los Ingleses han decidido abandonar á Cabul.

La contestación de Turquía á las potencias es favorable al arreglo.

¿Temesé que en Méjico estalle una Insurrección.

Cambio sobre Londres..... 47-95
Cambio sobre París..... 5-01.

Fabra.

BOLSA DE MADRID.
Cotización oficial del día 7.

Renta perpétua Interior del 3 por 100.....	19 80
Renta perpétua exterior del 3 por 100. Pequeños.....	00-00.
Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior....	39-40.
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión..	98 80
Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior.....	000-00
Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aguas.....	99-55.
Obligaciones generales de ferro-carriles de á 2.000 reales.....	00-00.

JUNTA SINDICAL
COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA
Cotización oficial del día de la fecha.
Londres, al 30 corriente, 47-95.
Salamanca, 8 div., 1/2 daño.
Santander 7 Agosto 1880.—El Adjunto de turno, Ricardo Puebla.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Lady Maxwell, 268 ts., c. Vant, de Liverpool con 50 pacas algodón á los señores Martínez, Rodrigo y Parat; 200 toneladas de brea á los Sres. Regatillo y compañía; 33 bultos cubos de hierro á D. M. Lecuona; 29 idem ferretería y otros á los Sres. Ubierna y Fernandez; 118 id. id. id. á D. M. Cabrero; y otros efectos para varios.

Quechemarin Nuevo San José, 49 ts., capitán Arrinda, de Bayona con 3.000 tablitas, 6.700 tablas á los Sres. Pardo, Saro y compañía; 30 paneles brea á D. J. Elordi.

Vapor Soffa, 200 ts., c. Echevarría, de Gijón con 252 bultos hierro á los Sres. Pardo, Saro y compañía; 380 id. id. á D. F. Larranaga; 221 id. id. á D. A. Galland; 834 id. id. á los Sres. Gomez y Aparicio; 78 barricas zinc á la Real Compañía Asturiana, y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor María Isasi, 94 ts., c. Arrutia, para la Coruña con varios efectos.

Patache Casimira, 48 ts., c. Viña, para San Estéban de Pravia con 55 sacos harina y otros efectos.

Patache Manuel, 60 ts., c. Ferreros, para Riyadesella con 196 sacos harina; azúcar, arroz, aguardiente y otros efectos.

Lanchon Nuestra Señora, 21 ts., c. Lausirica, para Bermeo y Lequeitio, con varios efectos.

519
Sobre lleva la popularidad.—Si jamás un artículo de lujo ha poseído en sí elementos que le hayan hecho para siempre popular, ese es el Agua Florida de Murray y Lanman. Su frescura, su pureza; su delicadeza, su durabilidad, su salubridad y sus propiedades desinfectantes en el cuarto del enfermo hacen que deje muy atrás todos los demás perfumes conocidos hasta hoy. No hay agua de tocador que la iguale, ninguna que pueda reemplazarla. Quien la haya usado una vez, no puede decidirse aceptar otro perfume. De aquí la asombrosa rapidez con que su venta aumenta. Es en tal grado superior á todos los demás perfumes de este Hemisferio, que puede llamarse el sin-segundo, sus propios méritos lo sostienen, y despues de treinta años de prueba ante el público, ahora está haciendo progresos más rápidos que nunca.

Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, New York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

La Untura ó Contrairritante de LJayne, para Torceduras, Contusiones, Doior de Huesos ó Muslos, Reumatismo; es útil en todos los casos en que se necesita una aplicación externa.

Magnífica ocasion

Se vende una casa de campo en uno de los puntos más pintorescos de esta ciudad con su huerta poblada de hermosos árboles frutales. Darán razon en la librería religiosa del señor Gurtubay (hijo).

La Salud

Casa de vacas y burras de leche.—Padilla, número 10, Tras la Caba

Se venden dos vacas, una de cuatro años, bretoña, con leche de cuatro meses, que la da sin cria. Otra holandesa, de cinco años; esta tiene un bonito ternero de cinco meses. Las dos deben estar cargadas en Mayo. También hay vacas y burras de venta para trabajo. Habiéndolo solicitado para varios enfermos, hay establecido un servicio de leche de vaca llevando estas á domicilio, al mismo precio de la leche de burra, ó sea 4 reales cuartillo.

No hay inconveniente ceder el establecimiento en condiciones muy ventajosas para el que quiera tomarlo. 3-2

LA CRUZ BLANCA

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y BEBIDAS GASEOSAS AL VAPOR

ALAMEDA SEGUNDA-SANTANDER

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

ÚNICA FÁBRICA del legítimo

DOBLE BOCK

CERVEZA DE EXPORTACION DE CONSERVACION GARANTIZADA

Expediciones en botellas y barriles de 10 litros en adelante á todos puntos de España y Ultramar.

DEPÓSITO EN EL SARDINERO: **CHALET SUIZO**

A los enfermos de los ojos

DON EMILIO ALVARADO

MÉDICO-OCULISTA DE VALLADOLID

Permanecerá en Reinosa desde el día 15 de Agosto hasta el primero de Setiembre, fonda Universal, calle del Puente.

Nota. Desde el día primero de Setiembre los enfermos que me quieran visitar se dirigirán á mi Casa de salud, calle Mayor, 7, Palencia, donde he trasladado mi residencia. 6-2

Afinador de pianos y armoniums. San José, 3 duplicado, piso 3.

Carbon vegetal.

Se vende, á domicilio, á 30 cuartos arroba, en el establecimiento de las Siete Puertas, calle de Puerta la Sierra, esquina á la de Rupalacio (antes del Peso).

Cemento superior de Portland.

Se vende en barriles de 182 kilogramos en los almacenes de Cañadio de Matias Mowinkel. 10-1

Por no poderle atender su

dueño se traspasa ó arrienda un establecimiento de comestibles y bebidas acreditado y en buen sitio. Peña-Herbosa, 17, tienda, informarán.

GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO Y FONDA DE LA MAGDALENA.

Desde el domingo 13 de Junio queda abierta al público la hermosa galería de este establecimiento, que el año anterior fué considerado por toda la colonia veraniega como digno de competir con los más reputados de su clase en el extranjero, aventajando á muchos en situación topográfica, en desahogo y en condiciones climatológicas.

Hay una espaciosa y limpia playa para los baños de mar, cómodas y desahogadas habitaciones con magníficas pilas de mármol para baños frios y calientes de agua dulce y salada, teniendo, al efecto, cuatro llaves con sus correspondientes cañerías cada una de las indicadas pilas: una completa y excelente sección hidroterápica con aparatos de los más perfeccionados hasta el día, para duchas, inhalaciones, pulverizaciones, etc., y un aparato escocés, también de ducha, para aguas frias y calientes.

La fonda ha recibido importantes mejoras y dará un servicio tan superior como el año pasado. Los vaporcitos de La Corconera hacen viajes continuados desde el muelle de Calderon hasta la misma playa.

También se dan baños sulfurosos y de algas: también hay casitas para alquilar.

Casa de campo

Se vende una muy barata, de excelentes condiciones, situada en el Sardinero. Para más informes dirigirse á D. Honorio Torcida.

LA VINICOLA (detrás del Muelle)

Cecinas, jamones ahumados, lenguas curadas, conservas de carnes y pescados. Dulces de guayaba y mamey en pasta y jaleas. Dulces de la Habana en almibar, chocolates, ga'letas, etc., etc. 12-4

Dentista

El cirujano-dentista D. Ramon Raizabal, pue por espacio de ocho años ha estado establecido en Torreavega, se traslada desde el 23 del corriente á esta ciudad, calle de la Ribera, número 11 y Blanca, 30. donde ofrece sus servicios al público en toda clase de dentaduras y curación de las enfermedades en la boca, según los métodos más acreditados por la ciencia hasta la fecha. 30-14

Primer aniversario
DOÑA PETRA IGLESIAS Y COBA
(VIUDA DE TORRIENTE.)
Falleció en Madrid el 10 de Agosto de 1879.
Todas las misas que se celebren en la santa iglesia Catedral el martes 10 del corriente, serán aplicadas por el descanso de su alma.
La familia suplica á sus amigos la encomiendan á Dios.
Santander 8 de Agosto de 1880.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 24

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCES Y TALLERES DE MAQUINARIA.

Para carpinteros.—Máquinas de escoplear y aserrar; de estas también las hay de tablero móvil y muy útiles para ebanistas y constructores de coches.

Para herreros.—Máquinas de barrenar, tornos para torner y toda clase de piezas de fundición para los mismos.

Para panaderos.—Maseras, tornos mecánicos y malacates para el movimiento de los mismos.

FABRICA DE CAMAS DE HIERRO.

También se hallan en dichos talleres y a precios muy arreglados los artículos siguientes:—**Bombas** de diferentes sistemas y tamaños para riego, jardines e incendios, desde 70 rs. en adelante.—Objetos de zinc, aparatos para establecimientos balnearios, canalización de fuentes, lámparas y aparatos de gas.—**Cocinas económicas.**

Se reciben encargos para la compra y venta de toda clase de máquinas de vapor, tanto nuevas como usadas y se encarga de su instalación.

FEDERICO ROVIRALTA.—Alameda Segunda, 43.

ALMACEN DE MUEBLES Y TAPICERIA

Sito en la Calle de Rupalacio, número 2, ó sea, antigua del Peso.

El dueño de este bien montado establecimiento tiene el gusto de poner en conocimiento del público en general y de sus amigos en particular haber recibido una especialidad en maletitas, de varios tamaños, propias para la estación de verano y en particular para los bañistas, las cuales expendirá a precios sumamente equitativos, así como también gran surtido de muebles y sillerías de todas clases, y etra infinidad de objetos, adecuados al giro, que sería prolijo enumerar: todo lo cual se propone realizar a precios muy económicos cual ningún otro establecimiento del ramo.

Rupalacio, número 2. José María Sainz.

GRAN DESCUBRIMIENTO UTIL PARA LOS FUMADORES PAPEL DE JARAMAGO

PARA CIGARRILLOS

Fabricado por los Sres. JOSE BARDOU e HIJOS DE PERPIGNAN

Uno de los mejores que se conocen como higiénico y el mejor pectoral. Exigir en cada hoja el nombre de José Bardou e Hijo. No olvidéis el PAPEL JARAMAGO si quereis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España:
Felipe March, calle del Hospital, número 39.

Sucursales:
Calles de Zurbano, 3, y del Asalto, 12, Barcelona.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Elmagnífico vapor MAGELLAN

de 4.671 toneladas,

Saldrá de este puerto el 29 de Agosto próximo, para Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Bahia, Rio Janeiro, Montevideo y puertos del Pacifico, sin trasbordo.

Admite pasajeros para los puertos citados y carga únicamente para el Brasil, Montevideo y el Pacifico. Este vapor no admite pasajeros de 2ª clase.

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander a los señores Dóriga e hijos y Botin, Agentes de la Compañía, calle de Hernan Cortés, número 1.

La Infancia

12-BLANCA-12

Unico establecimiento dedicado exclusivamente a trajes de niños.

Se ha recibido de una de las principales casas de Paris un completo y variado surtido de esmerada confeccion y elegantes formas, sin que la buena calidad de sus géneros alteren nada los económicos precios que tiene acreditados este establecimiento.

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT

DE PARIS

Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Copiamos del *Diario de Zaragoza:*

DOCTOR GARRIDO

Mientras muchos enfermos continúan dudando sobre si serán ó no ciertas las infinitas curaciones que diariamente realizamos en esta casa con mi sistema y específicos, otros, y en número considerable, recurren á nosotros con fe ciega y se curan á sí:

Múrcia y Junio 9 de 1880.

Sr. Dr. Garrido.
Madrid.

Muy señor mio y restablecedor de mi salud: Un deber grande tengo que cumplir en favor de V. y de la humanidad dando á conocer los resultados que he obtenido en la enfermedad del estómago que venia padeciendo hace más de 25 años, hasta el 9 de Diciembre del año pasado, en que hallándome en esta corte atacado de los fuertes dolores y malestar de la *gastralgia dispepsica flatulenta* que sufría, resolví con ánimo fuerte pasar á consultarle á V. mis padecimientos y aceptar su plan curativo. ¿Por qué no lo hice antes? Por temor de sufrir, si para ello no hallaba el resultado, pues ha de saber V. que unos me aconsejaban fuese á entregarme en sus manos, mientras que otros, y estos los más, me decían lo contrario, es decir, suponiendo que sus anuncios y cartas de gracias dirigidas á V. por sus enfermos restablecidos eran adulaciones y charlatanismo en favor de sus intereses, en explotación de la humanidad; pero hoy que por mí mismo toco los resultados tan favorables que he obtenido en los seis meses transcurridos desde el día en que principié su plan de curación, cual bastó tomar ocho dias su Panacea para que mis padecimientos desaparecieran, por completo, dándome la salud que tantos años tenia perdida; yo estaba privado de comer los alimentos que más me apetecían, porque en realidad no me sentaban bien; hoy todo lo contrario, como y bebo todo cuanto me apetece, haciendo unas digestiones que jamás en mí habia conocido; dejo de comentarios de quién era antes y de quién soy ahora para los efectos de la vida. ¿Y qué me ha costado el restablecimiento de mi salud? Nada, y digo nada, porque nada valen 67 duros cuando se trata de la vida, debiendo hacer notar que de esta suma obra en mi poder una botella de Panacea y una caja de polvos que representa el valor de siete duros que no he principiado á tomar ni creo que por hoy

tenga necesidad de hacer su uso; pero los quiero tener de reserva. Yo, querido doctor, desearia tener una pluma bien cortada para que, haciendo los elogios que bien se merece, autorizarle para que diese publicidad á esta carta, para bien de la humanidad, haciendo desaparecer todo temor, y que sin vacilacion de ninguna clase todo el que sufre enfermedades del estómago se acerque á V., con la seguridad de obtener un restablecimiento completo de su salud, como la que yo vengo disfrutando gracias á sus específicos, pero mi aliada (letra) pluma no me permite expresar cuanto que, dándole forma, publique lo que tenga por conveniente de las mal trazadas líneas que contiene esta carta. Dios le dé largos años de vida para que pueda continuar haciendo tanto bien á la humanidad. Quedo de V. agradecido y afectuoso S. S. Q. S. M. B.

FRANCISCO PENA.—(Integra.)

Efectivamente, aparece la historia clínica del señor Peña, natural de Sagunto, vecino de Múrcia, Platería, 70, residente accidentalmente en Madrid.—Montera, 10, 3ª izquierda, sufriendo hacia 25 años de una *GASTRALGIA DISPEPSICA-FLATULENTE*, y para la cual fueron inútiles cuantos remedios se conocen en la hoja número 389 del tomo X, correspondiente al 9 de Diciembre del año 1879, de los que se llevan en este gabinete clínico.

Solamente ante una oposicion sistemática puede haber la duda sobre la veracidad de lo que vemos palpando 8 años hace y sosteniéndolo con hechos palpables, todos tan notables y más que el precedente (pues para cada uno que vé la luz pública de estos amigos ó conocidas del curado), por lo cual está ya probada y confirmada hasta la saciedad la extraordinaria utilidad que reporta mi sistema á toda clase de enfermos crónicos y desahuciados, aunque más particularmente á los del estómago, por lo cual, cuando sufren de este modo, debieran consultarnos personalmente si están en Madrid, ó por escrito, si en provincias.

Ya lo sabeis, Luna 6, Dr. GARRIDO.

AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN.

Con tanta razon llamada «El Perfume Imperecedero.» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apesadumadas de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe. Sirve además como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el langor, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc. etc.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Vino legitimo JEREZ.

(de las bodegas de D. M. Misa.)
Se vende en el comercio de D. Andrés Lanza. Muella. -21.

MAQUINAS

Tipográficas y Litográficas

DE Marinoni y Alauzet

DEPOSITO DE RICHARD GANS

4 CAMPOMANES - 4 Madrid

JARABE CURATIVO

De la Anciana Seigel

NUESTRO AGENTE AUTORIZADO en Santander: D. Bernardo R. Saro.

PRESTAMOS

CALLE DE LA COMPAÑIA número 11, segundo piso

Se hacen préstamos sobre toda clase de garantías.

RELOJES

Los mejores que se fabrican con los ingleses del autor español socio y obrino de Losada, D. Miguel Riego y Losada, proveedor del palacio de S. M. el rey y el de S. M. la reina, doña Isabel II. Unico depósito: Relojería de D. Ventura García de la Bevililla, relojero de SS. MM. y AA. Puente, número 1. 306

FOTOGRAFIA

Se venden máquinas completas de fotografia de distintos tamaños, hay una instantánea superior, una gran prensa para satinar papel y tarjetas, y todos los demás útiles del arte, cuadros y paspartouts de varios tamaños, clichés, papel Rives, prensas, etcétera, etc. (Fotografía de Irujo y C.º, Becado, número 11, 3.º 306)